
 

 

 

 

 

国際ロータリー 
第2570地区 

川越ロータリークラブ 

2025年 4月 15日 第 3520回例会 会場：川越プリンスホテル 5階 
会員数：99名 免除出席者：2名 正会員出席者：54名 出席者：56名 早退：1名 出席率：56.57％ 

会 報 №37 

2024-25 

《ビジター・お客さま紹介》 所沢 RC 

会長 鳥居由美子様、プログラム委員長 吉田慶様 

入会式               

的矢 友裕（まとや ゆうすけ）会員 

飯能信用金庫南大塚支店 

推薦者：藤倉、鈴木（健） 

所属：会報委員会 

歴史と伝統の川越ロータリークラ

ブに入会させていただきまして、本当にありがた

く、48 歳と若輩者ですが、宜しくお願い致します。 

会長の時間             

2024-25年度 会長 西川 孝博 

川越市の旧町名石碑の進捗状況報

告致。設置の準備を進めている旧町

名の石碑は、同心町です。設置場所

は、山崎別邸に向かって右側を予定

しております。過去に旧喜多町の石碑を作成した経

緯がありますので、その図面を参考にさせていただ

くとともに、石材屋さんも同じ方に依頼しておりま

す。また、上松江町の石碑を現在保管していただいて

おりますので、こちらも設置場所が決まり次第、改め

て報告したいと思います。さて、同心町の石碑に記載

する銘文をご紹介致します。「旧同心町、現 幸町、大

手町他、町名は、江戸時代の寛永年間（1624 年～44

年）に、時の川越藩主である松平信綱が、十人の町同

心という武士をこの地に設置した事に由来する。彼

らは地付の武士として、町内の治安や屋敷堺の確認

などの業務に従事していたようである。元禄七年

（1964年）の城下町絵図から、糟屋作兵衛以下、十

名の名前を見いだせる」と書かれています。 

川越一番街商店街を中心に川越市は観光の方で非

常に賑わっています。今回の石碑は、もう一つの観光

名所として、新しい動線の一角として設置します。完

成は 5月下旬もしくは 6月初旬を予定しております。

設置の式典には多くの会員のご参加をお願い致しま

す。この石碑が設置されることで「同心町通り」と呼

ばれるように関係部署に働きかけてみたいと思いま

す。完成の暁には改めてご紹介しますので、どうぞ宜

しくお願い致します。 

幹事報告              

2024-25年度 幹事 齊藤 智 

・配布物：会報、次年度事業計画書名簿内容変更届、

ハイライト米山 No301 

・地区グループ再編成について 

・2027-2028 年度ガバナー候補者（ガバナーノミニ

ー・デジグネート）の宣言 五十嵐 敦子（本庄 RC） 

委員長報告              

・親睦委員会 4月のお祝い 鈴木（崇）委員 

 会員誕生日：小谷野和博、西川孝博、関本幹雄、

蓼沼光夫、高橋哲彦、野溝守、高山大輔、佐藤道

晴、山田和宏、斉藤恭子 

配偶者誕生日：藤倉政代、池袋昌子、福岡一枝、

島村早苗 

結婚記念日：立原、片山、水村、石井、住谷、小橋、

津田、和田（喜）、山﨑（共）、誉田 

・次週卓話（戸口真也会員）「インバウンド動向と観

光地経営の事例について」 

ニコニコボックス     近藤委員 

プログラム 

点鐘（12：30）／ロータリーソング（第 3例

会：それでこそロータリー・四つのテスト）

／ビジター紹介／卓話講師紹介／入会式／

会長の時間／幹事報告／委員長報告／ニコ

ニコボックス／出席報告／卓話／点鐘（13：

30）〈司会：八木ＳＡＡ〉 



 

●的矢友裕様入会おめでとうございます。これから

のロータリーライフを楽しんで下さい。＜会長、幹事

＞●所沢ロータリークラブ会長鳥居由美子様、プロ

クラム委員長吉田慶様、川越ロータリークラブによ

うこそ。例会を楽しんで下さい。＜会長、幹事＞●本

日の卓話講師、川越地区消防組合・北消防署若月敏文

様、岡田様、宜しくお願い致します。＜会長、幹事＞

●所沢ロータリークラブ鳥居由美子さん、吉田慶さ

んようこそ。例会を楽しんで下さい。これからも宜し

くお願いします。＜西澤、小杉、野溝、水村、坂口、

相原、蓼沼、山田（哲）、山崎（大）、戸口、𠮷澤、栗

原、中田（浩）、石井、岩堀＞●今日は休会ですので、

参加させていただきたいと思っています。＜鳥居（所

沢 RC）＞●所沢ロータリークラブより参りました、

吉田と申します。楽しみながら勉強させて頂きます。

どうぞよろしくお願い致します。＜吉田（所沢 RC）

＞●川越地区消防組合川越北消防署消防司令長若月

様、岡田様、本日の卓話よろしくお願い致します。＜

住谷、馬場（弘）、藤井、西澤、小杉、神谷、野溝、

鈴木（健）、栗林、和田（尚）、蓼沼、山田（哲）、長

岡、中野（文）、小橋、戸口、和田（喜）、馬場（常）、

近藤、𠮷澤、栗原、中田（浩）、石井、町田、岩堀＞

●的矢さん入会おめでとうございます。これからど

うぞ宜しくお願い致します。＜鈴木（健）、片山、坂

口、蓼沼、山田（哲）、中野（文）、小橋、戸口、𠮷澤、

小髙、福岡、栗原、石井、町田＞●本日より歴史と伝

統ある川越ロータリークラブに入会させて頂きま

す。どうぞよろしくお願い致します。＜的矢＞●この

度は結婚記念日のお品物をいただきありがとうござ

いました。結婚して２８年になりますが、単身赴任を

して１２年経ち半分程別居が続いています（楽しん

でますが）これでよいのかわかりませんが、これから

も頑張ってまいります！！＜和田（喜）＞●なかよし

会ゴルフ、メンバー・天気に恵まれ楽しかったです。

ハンデに助けられ３位入賞しました。＜西澤＞●先

日、なかよし会ゴルフに参加させて頂きました。西澤

さん、山口（裕）さん、戸口さん、素晴らしいメンバ

ーに恵まれ楽しくラウンドさせて頂きました。ジャ

ンケンで勝った（負けた？）分を寄附させて頂きま

す！！＜鬼頭＞●早退１名（敬称略）合計８３，００

０円 

卓話  住谷プログラム委員長  

〇 講師：川越北消防署指導課 

   課長消防指令長 若月様 

   消防指令補   岡田様 

演題：職場の防火管理 

事務所の階段や廊下には物を置

かないで下さい。火災発生時に逃げ

られないからです。また、転倒があ

った場合、将棋倒しになってしまい

ます。火災発生時には階段や廊下をきちんと使

えるように、従業員やお客様の安全を確保して

いただければと思います。 

私たち消防署は事業所への立ち入り検査を行

っております。増改築する場合、消防の設備が変

わってきてしまう恐れがあるので、消防署に確

認して下さい。また、階段や廊下に荷物が置かれ

ている情報が入れば、「どかしてください」と指

示させていただきます。荷物を動かさなければ、

罰則もあります。常に従業員やお客様の安全を

図れるような建物にしておいてください。 

消火器は、10年を目安に交換してください。

誘導灯は停電しても 20 分間は点灯できるよう

内蔵バッテリーが入っています。このバッテリ

ーの交換も定期的に行って下さい。天井にある

熱や煙を感知する自動火災報知機の点検、ハン

カチも日ごろから携帯するようにして下さい。

自分の命を守ることに繋がります。スプリンク

ラーがある建物も、全ての部屋を網羅するわけ

ではないのでご注意下さい。屋内消火栓と言わ

れる廊下にある赤い箱を設置している場合、中

にはホースが入っています。使用する場合は、ボ

ックスの上の起動ボタンを押すのを忘れないよ

うに、押さないと水が出ません。最後に年 2 回

の消防設備点検忘れずに行って下さい。 

皆さんは事業者の代表者が多いと思います。

従業員やお客様の安全を守る使命がありますの

で、もしもの時に備え準備をお願い致します。4

月は新入社員が入る季節でもありますので、改

めて避難ルートの確認や 119 番の通報時に会社

の住所を言えるよう指導お願い致します。 

《質疑応答》 Ｑ.消防車はいくらですか？ 

Ａ.はしご車で 2億円、消防車で 2千～3千万円、

救急車は 2 千万円と機材 1 千万円かかります。

はしご車は最高 15階位まで対応できます。 

Ｑ.埼玉県にも防災ヘリはある？ 

Ａ.防災航空隊があり、ヘリは 3機あります。 

Ｑ.消火栓に使い方のＱＲコードなど付けたら？ 

Ａ.市の管轄になるが、市の担当とも連携して地

域の安心、安全を守ってまいります。 

ご清聴ありがとうございました。 


